

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**INAUGURACIÓN CENTRAL ELÉCTRICA DE TALNIQUE**

**12 DE ENERO DE 2007.**

LAS BUENAS NOTICIAS, TAMBIEN SON NOTICIAS. ESTO LO DECIA UN QUERIDO COLEGA PRESIDENTE MEXICANO A QUIEN SE LO ESCUCHE EN DISTINTAS OCASIONES; Y EFECTIVAMENTE, LAS BUENAS NOTICIAS, TAMBIEN SON NOTICIAS.

ES UN VERDADERO PRIVILEGIO PARA ESTE SERVIDOR ENCABEZAR DESDE TALNIQUE, ESTE ACTO DE INAUGURACIÓN, ESTRECHAMENTE RELACIONADO CON EL DESARROLLO, EL CRECIMIENTO, LA ECONOMÍA Y EL FUTURO DE PAÍS.

QUIERO COMENZAR DICIENDO A TODA LA NACIÓN, QUE LA ENERGÍA DE EL SALVADOR PARA LOS PRÓXIMOS MESES ESTÁ ASEGURADA, GRACIAS A LOS PROYECTOS QUE COMO ESTE, GRACIAS A LOS ESFUERZOS QUE COMO ESTE Y A LA VISIÓN QUE TENEMOS EN TORNO AL CRECIMIENTO QUE NECESITAMOS, AHORA EXISTE LA POSIBILIDAD DE ENFRENTARLO.

CADA SALVADOREÑO Y SALVADOREÑA, PUEDE ESTAR SEGURO QUE CUANDO NECESITEN ILUMINAR SU HOGAR, CUANDO SEA NECESARIO ATENDER A LOS PACIENTES DE CUALQUIER HOSPITAL, BOMBLEAR AGUA, ELABORAR ALIMENTOS, CUANDO SE ENCIENDA UN MOTOR EN UN TALLER Y LAS COMPUTADORAS EN LAS OFICINAS O EN LAS ESCUELAS, TODOS PODEMOS CONTAR CON ESA ENERGÍA TAN NECESARIA PARA EL DESARROLLO.

HACE ALGUNOS MINUTOS Y POR ESO NOS ATRASAMOS UN POCO. ASISTIMOS A UN ACTO MUY SIGNIFICATIVO, LOS 15 AÑOS DE EDUCO, QUE ES UN SISTEMA PUBLICO DE EDUCACIÓN RURAL EXITOSO PREMIADO POR MUCHAS INSTITUCIONES, EN TODOS ESTOS LUGARES TAMBIÉN NECESITAMOS ENERGÍA ELÉCTRICA.

EL SISTEMA DE GENERACIÓN ELÉCTRICA DE EL SALVADOR HA CRECIDO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. IMPORTANTES FIRMAS HAN INVERTIDO EN EL RUBRO Y TENEMOS OTROS INVERSIONISTAS INTERESADOS EN CONTINUAR DESARROLLANDO PROYECTOS DE GENERACIÓN ELÉCTRICA. CEL TAMBIÉN ESTA HACIENDO SU PARTE, REPOTENCIADO SUS CENTRALES E IMPULSANDO PROYECTOS HÍDRICOS Y LA GEOTERMIA

PERO TAMBIÉN HEMOS VISTO COMO EL EMPUJE DE LA ECONOMÍA Y EL CRECIMIENTO DE LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS, ELEVAN RÁPIDAMENTE LA DEMANDA DE LA ENERGÍA CADA AÑO, ACERCÁNDOSE A LA CAPACIDAD MÁXIMA QUE TENEMOS PARA ABASTECER EL CONSUMO.



EFFECTIVAMENTE CUANDO MENCIONABA EL PRESIDENTE DE CEL. EL PAIS CRECIÓ 4.2 POR CIENTO, ES IMPORTANTE REVISAR EN PERSPECTIVA, QUE CUANDO COMENZÓ ESTE GOBIERNO, CRECIAMOS AL 1.8, ESTO FUE EN EL 2004. HOY EN EL 2006, EL PAIS CRECE 4.2, Y ESPERO QUE CREZCAMOS MAS DE 4.5 EN ESTE AÑO Y ESO VA A REQUERIR MAS ENERGÍA ELÉCTRICA.

RECORDEMOS QUE EN EL TERCER TRIMESTRE DEL 2006, EL PAÍS VIVIÓ UN PERÍODO AJUSTADO ENTRE LA OFERTA DE ENERGÍA Y LA DEMANDA EXISTENTE, REVIVIENDO EL FANTASMA DEL RACIONAMIENTO ELÉCTRICO QUE SUFRIMOS DURANTE LOS AÑOS DE LA GUERRA.

AFORTUNADAMENTE, EN EL 2007, LA PREVISIÓN Y LA RÁPIDA ACTUACIÓN DEL GOBIERNO, NOS PERMITIRÁ TENER 50 MEGAVATIOS ADICIONALES EN EL SISTEMA ELÉCTRICO NACIONAL, LO QUE NOS GARANTIZARÁ EL SUMINISTRO PARA MANTENER EL ENGRANAJE DEL PAÍS Y SU INDUSTRIA.

ESTA CENTRAL CONFIERE UN MARGEN DE SEGURIDAD SUSTANCIAL AL SISTEMA DE POTENCIA QUE NECESITAMOS, Y PERMITIRÁ ADEMÁS MANTENER UN SUMINISTRO CONFIABLE DURANTE LOS AÑOS QUE TOMA LA CONSTRUCCIÓN DE GRANDES PROYECTOS HIDROELÉCTRICOS, CON LOS QUE VAMOS A CONTAR EN LOS PRÓXIMOS AÑOS.

AUNADO A ESO, LAS MEDIDAS REGULATORIAS DE LA SIGET Y EL MONITOREO DEL MERCADO ELÉCTRICO DEL PAÍS, NOS HA PERMITIDO ESTAR ATENTOS ANTE CUALQUIER SITUACIÓN ANTICOMPETITIVA Y DE PODER DE ALGUNA MANERA EN EL MERCADO DEL SECTOR, EVITAR, QUE PROVOCARA ALGÚN INCONVENIENTE PARA LOS CONSUMIDORES.

AHORA TENEMOS INSTANCIAS PÚBLICAS MÁS FUERTES Y PROACTIVAS, QUE NOS PERMITEN QUE SERVICIOS VITALES COMO LA ENERGÍA ELÉCTRICA ESTÉN DISPONIBLES Y SIN LIMITACIONES PARA TODOS Y PARA TODAS LAS SALVADOREÑAS.

QUIERO FELICITAR AL SUPERINTENDENTE DE LAS SIGET, EL LICENCIADO JORGE NIETO, YO CREO QUE ESTE ES SU ULTIMO ACTO YA COMO SUPERINTENDENTE, ES EL NUEVO MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, QUE A PARTIR DEL 15 ESTARÁ EN OTRO DESPACHO.

FELICITARLO POR LA FUERZA QUE LE HA DADO A LA SIGET, YO SIEMPRE HE DICHO QUE EL LIBRE MERCADO EN EL QUE CREEMOS, \*\*\*ACTORES QUE FALTABAN LOS ACTORES DE LA PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR, LOS ACTORES DE LA INSTITUCIONALIDAD FUERTE DE UN PAIS PARA QUE EL MERCADO FUNCIONE Y FUNCIONE BIEN.

Y CREO QUE EL PASO DEL LICENCIADO NIETO POR SIGET, HA DADO UNA MUESTRA DE VALENTÍA, DE FUERZA Y SOBRE TODO DE INSTITUCIONALIDAD, QUE ES AL FINAL DE CUENTAS, LO QUE VA A RESOLVER LOS PROBLEMAS DE LOS PAÍSES, DICHO MONITOREO

DEL MERCADO ELÉCTRICO NACIONAL, NO SOLO NOS PERMITE GARANTIZAR EL SERVICIO, SINO TAMBIÉN UNA ESTABILIDAD EN LAS TARIFAS ELÉCTRICAS POR SEIS MESES MAS.

SON MAS DE 771 MIL FAMILIAS LAS QUE PAGAN UN PRECIO PREFERENCIAL POR SU FACTURA ELÉCTRICA, GRACIAS AL SUBSIDIO GUBERNAMENTAL, Y ES IMPORTANTE RECORDARLES HOY DESDE TALNIQUE, QUE SI QUIEREN MANTENER ESE BENEFICIO, DEBEN AHORRAR ENERGÍA PARA NO PERDERLO.

EL GOBIERNO PAGA EL 50% DE LA FACTURA ELÉCTRICA DE LAS FAMILIAS QUE CONSUMEN MENOS DE 99 KILOVATIOS/HORA, POR LO QUE DICHAS FAMILIAS DEBEN MANTENER ESE CONSUMO PARA QUE PUEDAN SEGUIR CONTANDO CON EL APOYO QUE BRINDAMOS DESDE EL GOBIERNO CENTRAL, HACIENDO USO DE LOS IMPUESTOS QUE PAGAN LOS COMPATRIOTAS.

ESTIMADOS AMIGOS:

ESTAMOS A LAS PUERTAS DE CELEBRAR UNA IMPORTANTE EVENTO DE LA VIDA NACIONAL: EL DÉCIMO QUINTO ANIVERSARIO DE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, Y QUISIERA DESTACAR UN ASPECTO DE ESTE HECHO TRASCENDENTAL PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS.

SIN ENERGÍA NO HAY DESARROLLO. CEL HA PROVISTO CON GRANDES ESFUERZOS Y A CABALIDAD LA ENERGÍA QUE EL PAÍS HA REQUERIDO EN MOMENTOS DIFÍCILES Y EN LOS AÑOS POSTERIORES AL CONFLICTO.

HA RECONSTRUIDO EL TENDIDO, REPARADO SUS CENTRALES, Y HOY, TRAS LA ETAPA DE RECONSTRUCCIÓN, INICIA EL PROMETEDOR PERIODO DE LAS INVERSIONES EN PROYECTOS QUE RESPONDEN AL CRECIMIENTO PROPIO DEL PAÍS.

FELICITAMOS A CEL, A SU JUNTA DIRECTIVA, A SU PRESIDENTE, A TODAS LAS INSTITUCIONES, EMPRESAS Y PERSONAS INVOLUCRADAS CON ESTE PROYECTO, POR CREER Y TRABAJAR EN EL FUTURO DE EL SALVADOR. GRACIAS A TODOS USTEDES POR AYUDARNOS A CONDUCIR CON ENERGÍA A ESTE PAÍS QUE SIN DUDA TRANSITA POR BUEN CAMINO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, MAÑANA EN EL ESTADIO FLOR BLANCA VAMOS A COMENZAR LA CONMEMORACIÓN DE LA PAZ , Y EL DÍA MARTES EN UN EVENTO INTERNACIONAL, LOS SALVADOREÑOS CONMEMORAREMOS Y LE AGRADECEREMOS A DIOS, ESPECIALMENTE A LOS FIRMANTES DE LA PAZ, ESPECIALMENTE AL PRESIDENTE CRISTIANI QUE ESTUVO EN AQUEL MOMENTO COMO ESTADISTA, LA CAPACIDAD ENORME DE OBSERVAR QUE ERA NECESARIO TERMINAR UN CONFLICTO QUE DESANGRABA AL PUEBLO SALVADOREÑO.



# TRANSCRIPCIÓN



ES IMPOSIBLE SIN AQUELLA FIRMA ESTAMPADA POR EL PRESIDENTE CRISTIANI Y POR TODOS LOS FIRMANTES DE LA PAZ ES IMPOSIBLE QUE NO ESTUVIERAMOS AQUÍ; PORQUE LA GUERRA NOS CONSUMÍA RECURSOS ENORMES PARA DEFENDERLA LA SOBERANÍA Y LA DEMOCRACIA DEL PAIS.

HOY AFORTUNADAMENTE NO HAY GUERRA, HOY TENEMOS PAZ, Y LA PAZ EN LA QUE CREEMOS ES LA PAZ CON LIBERTAD, LA PAZ DEL TRABAJO, LA PAZ DEL DESARROLLO, LA PAZ DE ESTAS OBRAS COMO LA QUE HOY LE ENTREGAMOS AL PAIS.

MUCHAS GRACIAS. Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

